

Abdallah, Laroui, *La Crise des Intellectuels Arabes. Traditionnalisme ou Historicisme?* Paris, Francois Maspero, 1978, pp. 221.

El intelectual árabe ha dudado en criticar radicalmente su cultura, su lengua y todos los otros aspectos que componen la tradición de su sociedad. Ha evadido la crítica al economicismo superficial que trata de modernizar a los países y racionalizar las sociedades a través de medios que conducen a la dependencia. Frecuentemente, se ha autocensurado cuando se trata de los problemas de las minorías y de la democracia locales, por miedo a poner en peligro una aparente unidad nacional.

Este libro de Laroui no estudia la cultura en sí, sino los problemas de la sociedad árabe a través de la cultura. Laroui se propuso, como finalidad de esta obra, revelar uno de los principales obstáculos que impiden la evolución de la sociedad árabe. Por eso, considera indispensable describir los lazos del intelectual árabe con la política en el sentido general del término. Cualquiera que sea la importancia que se le dé a la crisis de la intelectualidad árabe, ésta no tiene sentido si no simboliza, si no revela la crisis de la sociedad en su conjunto. En la crisis de la intelectualidad árabe se manifiestan todas las contradicciones de la sociedad, y es un testimonio de su ineficacia y de su estancamiento.

Coliman Demir, *Arab Development Funds in the Middle East*. New York, Pergamon Press, 1979, pp. 131.

Este informe cubre tres fondos árabes de desarrollo: el *Kuwait Fund for Arab Economic Development* (1961), el *Abu Dhabi Fund for Arab Economic Development* (1971) y el *Arab Fund for Economic and Social Development* (1972). Estos tres fondos para desarrollo se empeñan en promover el desarrollo regional en el mundo árabe. Los dos primeros fueron creados por sus respectivos gobiernos para administrar sus economías y los de otros países árabes. Su actividad inicial abarcaba sólo los países de la región. En 1974, el gobierno de Kuwait y el gobierno de los Emiratos Árabes Unidos modificaron las leyes de las actividades de estos dos fondos para permitir que estas dos instituciones financieras expandiesen sus operaciones a los países de África,

Asia y América Latina. El Arab Fund, a su vez continuó manteniendo su carácter regional, como una institución financiera multilateral creada para servir a los estados miembros.

El objeto de esta investigación es estudiar los esfuerzos que estos tres fondos árabes han hecho por incrementar el desarrollo en su región. El autor pone énfasis en la interacción entre las tres instituciones financieras en sus esfuerzos por promover el desarrollo regional. Por otra parte, analiza también los medios que permiten aumentar las relaciones de cooperación entre los fondos y otras organizaciones internacionales similares.

La investigación para este trabajo fue realizada en Kuwait y Abu Dhabi a principios de 1976. La información se basa en documentos oficiales, en las publicaciones internas y públicas, y en entrevistas realizadas con los técnicos y administradores de tales fondos.